Se define espectro previo a vigencia de leyes políticas

Renovación Nacional enfrentará a coalición de partidos opositores

La aceptación del abogado penalista Ricardo Rivadeneira Monreal, de 57 años, para presidir el nuevo partido político de centro-derecha. Renovación Nacional. cerró definitivamente la fusión en que participaron la Unión Demócrata Indepen-diente, UDI; el Frente Nacional del Trabajo y Unión

Los vicepresidentes de la nueva colectividad política, Andrés Allamand, Jaime Guzmán y Juan de Dios Carmona, coincidieron en señalar que la gestión unitaria no podía paralizarse, ni mucho menos quedar su éxito comprometido a una especie de "condición sus-pensiva", impuesta unilateralmente por uno de los convocados", léase Partido Nacional.

Jaime Guzmán fue más directo al sostener que quienes quieran ingresar al nuevo partido deberán hacerlo como simples personas, avanzando la idea de que se había frustrado la participación del PN en ese proceso de fusión.

El timonel de Renovación Nacional, en su primer contacto con los periodistas -donde no se aceptaron preguntas, sino hasta los primeros días de marzo cuando asuma en plenitud sus nuevas funciones-, destacó que la agrupación partidista será una alternativa posiblemente enfrentada a uno o más proyectos de signo

Entretanto, los nacionales continúan en su consulta a las bases antes de pronunciarse oficialmente sobre su incorporación a Renovación Nacional, situación que será debatida en un Ampliado Nacional que se realizará probable-mente luego de la visita del

Papa Juan Pablo II.

El retardo en dar una respuesta al planteamiento unitario hecho por Unión Nacional llevó a pensar, desde un primer instante, a los patrocinadores de la idea de que el Partido Nacional no estaba dispuesto a parti-cipar en la fusión de esos movimientos para dar paso a una nueva colectividad. En fuentes de estos partidos se ha dicho que interesa más al Partido Nacional embarcarse en una opción de centro-izquierda y continuar sus contactos con la Democracia Cristiana, radicales y socialistas, entre otros, como ocurre en la actualidad

régimen democrático", que más realista y racional fue una profundización del frente al momento que vive Acuerdo Nacional. Unión el país. Nacional no firmó ese texto y los partidos y movimientos que lo hicieron dieron paso a lo que se llamó Grupo de los

COALICION AMPLIA

Como se recuerda, la Democracia Cristiana participa de la idea de formar una amplia coalición de partidos que podría tener su base en el Grupo de los 13, que se convierta en una alternativa de gobierno. Hace poco, el presidente del PDC amplifico la idea, expresando que ese conglomerado podria abarcar un arco que fuera de nacionales a socia-

El vicepresidente del Partido Nacional, Germán Riesco, encontró positivo el proyecto democratacristiano y precisó que "lo interesante es que un posible entendimiento de esta na-turaleza represente una alternativa moderada que atraiga a la inmensa mayoría de los chilenos, que quieren una transición pacífica, respetuosa para con las Fuerzas Armadas y así permitir que el país continúe por una senda de progreso". A mediados de semana

-miércoles o jueves- se hará un anuncio que podría cambiar radicalmente el confuso panorama que reina en los medios del socialismo criollo. Se trata de la autorización gubernamental para que el ex senador socialista Aniceto Rodríguez, actualmente exiliado en Venezuela, pueda regresar al país. La información la recogió en muy buenas fuentes el secretario general del Partido Socia-lista Auténtico, Juan Carlos Moraga.

El ex parlamentario lograría la reunificación del socialismo, llevando a la oposición a tener una actitud más realista frente al Gobierno. Juan Carlos Moraga ha solicitado a las autoridades en numerosas ocasiones que se autorice el retorno de Aniceto Rodriguez a Chile.

La presencia en Chile de Aniceto Rodríguez vendría a poner una nota de cordura y

en los medios del Acuerdo de orden en el mal barajado Nacional. No hay que olvidar naipe del socialismo local, el que el Partido Nacional fue que permanece dividido en uno de los principales re-varias fracciones en razón dactores del documento de que sus dirigentes no varias fracciones en razón "Bases de sustentación del quieren adoptar una posición

En materia de reunifi-caciones, la Democracia Radical, que preside Jaime Tormo, tomó la iniciativa de formar la Federación de Partidos de Centro que permitirá al electorado tener una clara visión de cuáles son las agrupaciones que representan una corriente de centro-centro.

El antiguo Partido De-mocrático Nacional, PA-DENA, que dirige Apolonides Parra, integrará esta Federación y el acuerdo quedará sellado en el curso de la semana que se inicia. Como se ve, la ley de partidos políticos que probablemente será despachada por el Tribunal Constitucional el día 17 del presente, ha lle-



Juan de Dios Carmona



mand



Jaime Guzmán.

vado a los movimientos partidistas a adoptar defi-niciones importantes con el objeto de participar activamente en la vida democrática.

Por otra parte, todo indica que el PDC optará por ins-cribirse en el registro de partidos políticos, dese-chando los planteamientos de que la oposición inscriba

un solo partido político, como lo han solicitado los socialistas de Núñez, pos tura a la que se ha sumado el Partido Radical, colectividad que acaba de declarar que a pesar de que "la normativa constitucional de 1980 es ilegítima y antidemocrática en su contenido hay que reconocer que ella rige y es un hecho innega-ble"

coja 6 (24-1)